

Ortsverband (OV) Harleshausen**29.08.2025 Bericht
Besuch Ausstellung Hey Kassel im Stadtmuseum**

Unsere Veranstaltung fand diesmal im Stadtmuseum Kassel statt. Dort wurden wir von Margret Baller durch die Sonderausstellung Hey Kassel, mit dem Untertitel „Entdecke deine Stadt“, geführt.

Kassel ist mehr wie Wilhelmshöhe oder die documenta sagte sie zu Beginn der Führung. Dass Kassel bekannt ist für Kultur und Geschichte ist jedem klar. Mit Hey Kassel führt man die Besucher durch die Vergangenheit und Gegenwart der Stadt. An den Ufern der Fulda ließen sich die Menschen nieder. Der Fluss war die Lebensader. Sie schlängelt sich 14 km durch die Stadt. 7 Stadtteile liegen heute an ihr. Wir sehen Bilder von den ehemaligen 7 Kasseler Stadttoren. Eine weitere Abteilung ist den Straßennamen gewidmet. Egal ob Mundart, Brücken der Fulda, oder die 23 Kasseler Stadtteile. Alles wurde von Frau Baller erklärt. Wir erfuhren auch, welche Erfindung es in Kassel bzw. was es zuerst in Kassel gab. Dazu gehören die Parkscheine ebenso wie der erste Blindenwanderweg oder der Transrapid.

Viel zu schnell verging die Zeit in der Ausstellung, die uns gezeigt hat, dass wir stolz auf Kassel und seine Bewohner sein können.

Mit freundlichen Grüßen

Norbert Kesler

(Beisitzer OV Harleshausen)

**Leben an der Fulde**

Während andernorts große Güterschiffe die Flüsse befahren, geht es auf der Fulda beschaulicher zu. Seit den 1980er Jahren wird der ehemalige Frachthafen nur noch von Motorbooten und der Wasserschutzpolizei genutzt. Spätestens seit dieser Zeit ist die Fulda Anziehungspunkt für naturnahe Freizeitgestaltung. Entlang der 14 km langen innerstädtischen Strecke liegen Radwege, Plätze für den Wassersport, Gaststätten, aber auch Naturschutzgebiete zur Tierbeobachtung und Ackerflächen.

Zisseln, schwimmen, rudern – nicht nur im Sommer ist am, im und auf dem Fluss immer etwas los. Anfang August drängen sich die Menschen am Auedamm, um das Wasserfest Zisseln zu feiern. Daneben haben sich kulturelle Veranstaltungen fest etabliert: Tigerenten schwimmen für den guten Zweck um die Wette, und im Kulturzelt werden vielfältige Konzerte gegeben. Bis 1971 gehörte der Ausflugsdampfer Elsa fest zum Stadtbild; heute ist die Zukunft der Ausflugschiffe ungewiss.